

COLLOQUE INTERNATIONAL ET INTERDISCIPLINAIRE

**Écrans, corps, environnement numérique :
l'intériorisation des écrans et son idéologie**



Ce colloque questionne les mutations majeures liées à l'intériorisation dans notre corps de la technologie numérique : quelles conséquences sur nos comportements individuels et nos croyances collectives ? Est-il encore possible de comprendre le problème de la technologie à partir de la relation fonctionnelle entre le vivant et l'objet ?

JEUDI 14 NOVEMBRE 2019
de 9H à 18H30

Sous la direction de
Mauro Carbone, professeur de philosophie, université Jean Moulin Lyon 3
Gemma Serrano, théologienne, co-directrice du département *Humanisme numérique*,
Collège des Bernardins

À travers un dialogue transdisciplinaire parmi des théologiens, philosophes, experts des médias, du numérique et de l'intelligence artificielle, ce colloque international propose de réfléchir sur l'usage des organes de notre corps comme une sorte de composante adjointe d'artefacts technologiques, notamment numériques, virtuellement connectés. Il cherchera également à approfondir la convergence entre certaines tendances technologiques et politiques actuelles, ainsi qu'à renouveler notre compréhension de la fonction culturelle des médiations.

Avec les interventions de : Emmanuel Alloa, Jacopo Bodini, Mauro Carbone, Amélie Cordier, Alessandro De Cesaris, Richard Grusin, Graziano Lingua, Gemma Serrano, Antonio Somaini, Bernard Stiegler, Dork Zabunyan